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タウンミーティング記録 未来へつなごうふじみ野市 

 

日 時 令和元年 12 月 7 日（土）午後 2時～3時 50 分 

場 所 赤土原分館（桜ケ丘東町会） 

参加者数 31 人 

 

  

 

主な意見等 

 

参加者 東和銀行の交差点と、ビッグエーの交差点にある横断歩道の白線が

消えていて危ないので、対応していただきたいです。 

 

市 長 貴重な情報提供、ありがとうございます。車の通行量や、車がハン

ドルを切るポイントなどで、消え方にもばらつきが生じています。

市内全体で見られる現象なので、順次実施していきます。 

 

参加者 3 点あります。1 つ目は、ごみの分別の表示についてです。インタ

ーネットやごみのアプリも用意してもらっていますが、ある一軒家

に複数人で住んでいる外国の方がいるのですが、ごみの分別ができ

ていません。説明しようにも言葉が通じず困っています。ふじみ野

市はごみ分別アプリが 5か国語に対応していますが、紙媒体での情

報提供もあるとありがたいと思います。パソコンなどがない可能性

もあるので、紙のチラシの配布なども検討してほしいです。 

 2 つ目は、大井小学校の学童保育の建物が、建て替えはいつ頃に

なるのか教えてください。 

 3 つ目は、子ども優先の政策ということで、スポーツ少年団の活

動も推進していますが、今年度から学校を通じての勧誘ができなく
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なってしまいました。ぜひ学内での掲示や募集チラシの配布なども

させていただきたいです。 

 

市 長 まず 1つ目のごみ分別外国人対応については、ご意見として承りま

す。 

2 つ目の学童については、老朽化したり収容しきれなくなったり

すると、建て替えや増設したりしています。場所によっては校舎の

部屋を使ったりなどして工夫もしています。大井小学校の学童もそ

ろそろ検討が必要であると考えています。 

 3 つ目のスポーツ少年団については、その活動についてはとても

大切だと思いますが、学校というよりは、スポーツ少年団に入って

いない保護者や、クラブチームに通わせている親からの反応なども

影響しているのではないかと思います。学校を通じてのチラシの配

布や勧誘活動は、学校側の手間が問題ではなく、そういった事情も

あるかもしれないので、教育委員会に確認させていただきます。 

 

参加者 市民憩の森でグラウンドゴルフをやっています。今は無料で使わせ

てもらっていますが、文化施設の減免を見直すのと同時に、市民憩

の森の減免もなくなるのでしょうか。 

 

市 長 憩の森は減免をやめる対象にはなっていません。 

 

参加者 分館も有料化の対象ですか。 

 

市 長 分館は協力金ということで個々に設定していましたが、減免になる

場合がほとんどでした。来年の 4月からは協力金ではなく使用料と

いうことにして、料金を設定させていただきたいと考えています。

しかし、町会の活動については無料という形にしたいと思っていま

す。 

 

参加者 町会の下にある「自治会」の使用についても同様ですか。 

 

市 長 町会に準ずる組織として、無料になると思います。 

 

参加者 結婚 50 年を祝う金婚式について、市で催しをやったりということ

は考えていませんか。 
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市 長 大変申し訳ありませんが、敬老祝い金についても、昔より金額を減

らしてきている現状です。 

 

参加者 私はまだ利用したことないのですが、お出かけサポートタクシー

で、イムス富士見まで行くことができないと聞いたのですが、そう

なのでしょうか。ちょっと大きな病院は三芳町や富士見市にあるの

で、なんとかならないでしょうか。 

 

市 長 お出かけサポートタクシーは、市内循環バスを始めた時、バスを小

型化したものの、やはり細い路地にはなかなか入れず、利便性にも

限度があることを考慮して、その問題を解決する目的でご高齢の方

や妊婦の方などを対象に、市内に限って運行しています。 

ただ、近隣の病院などに行きたいというご要望が多いため、範囲

を 2市 1町まで拡大するよう、見直しを考えています。見直しには

公共交通活性化会議の意見を聞く必要があり、市役所の一存で決め

ることができないので時間がかかってしまいます。民間事業者を圧

迫しないなどの問題を解決するために少し時間をいただくことに

なりますが、来年度には実施できるよう、現在計画をしています。 

 

参加者 保育園の入所についてなのですが、私の知り合いが復職する時に、

事前の申請と事情が変わって、基準に合わなくなってしまい、面接

の段階でキャンセルさせられたそうです。その人は上の子は保育園

にすでに入れているのに、下の子は入れなかったとのことです。 

また、1 月～3 月は保育園の受付がされず、その時期に生まれた

子どもを保育所に入れるのは難しいと感じています。最初から諦め

て保育を希望しなければ、待機児童にもカウントされず、そういう

人もたくさんいると思います。もっと臨機応変だと働く親としては

ありがたいです。 

 

市 長 厳しいというご意見もありますが、一定の基準が必要なのが現実で

す。各ご家庭の事情によって点数化しているので、上の子どもが入

れるのに下の子どもが入れない、ということはないはずなのです

が、その方は子どもたちが同じ保育園に入れなかった、ということ

でしょうか。何らかの事情があるにしても、何か手立てがあるかも

しれないので、その知り合いの方に、市役所にもう一度相談してほ
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しいと伝えていただきたいと思います。 

待機児童の人数についても、国の基準に沿って算出しているだけ

なので、隠れたニーズがたくさんあることは承知しています。 

 

参加者 公民館の減免制度は、使う側としては非常に助かっていました。利

用者が費用をみんなで少しずつ負担する必要があるのは分かりま

すが、年金暮らしだと、少ない額でも払い続けるのは、だんだん負

担になってくると思います。有料化になるからサークルを辞める人

もいると聞きます。そうなると家に引きこもる人が増えてしまう原

因になるのではないでしょうか。公民館はみんなが楽しんだり学ん

だりする場なので、有料化、受益者負担ではなく、ぜひ減免制度を

続けてほしいと思います。年間を通すと利用者にとって非常に大き

な負担になると思います。 

また、上福岡にあるホールが有料化するから大井のホールも有料

化するというのもいかがかと思います。 

 

市 長 ちょっと誤解があるようなので補足させていただきますが、公民館

は上福岡も大井も減免してきました。ただ、ホールについては旧上

福岡地域の勤労福祉センターホールは公民館ではないので、減免対

象にはもともとなっていませんが、大井中央公民館ホールは公民館

なので、減免の対象だった、ということです。 

 また、お断りしておくと、上福岡とか大井とかいう感覚で考えた

ことはまったくございません。 

 

参加者 ホールの減免については私の誤解でした。外に出られない老人を増

やすことになるので、減免制度はぜひ続けてほしいと思います。 

 

市 長 ご意見として承りますが、この先ずっと、公民館を維持していくた

めの費用はかかり続ける中、また、社会保障費も増え続けている中

で、そのための費用を捻出し続けることは、より難しくなっていく

ことが予想されます。 

 

参加者 公民館が有料化した場合には、どれくらいの金額が入ってくるので

すか。 

 

市 長 現在ある 3つの公民館で、昨年 1年間のすべての使用料を払ってい
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ただいたと仮定して計算すると、約 1,700 万円になります。年間の

公民館の維持経費にはとうてい届きませんが、せめて電気、水道、

清掃などの費用に充てていければと思います。 

 

参加者 元気健康マイレージは3年でポイントの対象から除外されてしまい

ます。自分の健康は自分で守ることを推進する事業だと思います

が、3年で除外するのは残念です。 

 

市 長 本来、健康づくりは市役所に言われたからやる、というものではな

いと思います。予算的な問題があるのも事実ですが、あくまできっ

かけづくりの一つとして始めた事業ということでご理解いただき

たいと思います。 

 

参加者 先ほど敬老祝い金の話が出ていましたが、ふじみ野市では 77 歳で

7千円、88 歳で 2万円、99 歳で 5万円もらえる制度だったと思いま

す。今は医療が進歩しているから、健康づくりなど何にも取り組ま

なくても、そのお金がもらえます。マイレージは健康に対して前向

きな人にポイントが支払われるのに、ただ長生きすれば、病院のベ

ッドで体に管が刺さっていてもその年齢に達すればお金がもらえ

るというような制度は廃止するべきだと思います。 

 

市 長 徐々に減額してきている状況ですが、ご意見として承ります。 

 

参加者 努力しないでただ長生きしたからお金がもらえるというのは、私は

おかしいと思います。人生 100 年時代と言われている時代に、長生

きなんてちっともめでたくないと思います。 

 

参加者 ただ長生きしたから、というような言い方はやめていただきたいで

す。私は特養で働いていますが、入所されている皆さんにはいろん

な事情があり、大切な家族がいて、いろんな思いがあります。ただ

生きているというような言い方はやめてください。 

 

参加者 元の大井給食センターの場所は、どうなっていく計画ですか。 

 

市 長 役割を終えて、一時期物品倉庫になっていました。敷地内に水路が

入っていたり道路の形状が使いづらかったりするので、売却も含め
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て考えています。沿道の方々は道路を広げて通りやすくしてほしく

ない、というご意見もあります。道路を使う側は広げると便利です

が、住んでいる人にとっては広げて欲しくない、という状況です。 

 なるべく早く処理していきたいと考えています。 

 

参加者 国民健康保険の期限切れの保険証の処分方法について考えていた

だきたいです。市役所に持参したり郵送で戻したりすることになっ

ていますが、自分で処分しても良いということにしてほしいです。 

 

市 長 おそらく、制度上返却をお願いしている状況だと思います。ご意見

として承ります。 

 

参加者 災害用のマンホールトイレが設置されているところはありますか。

大井中学校にもぜひ設置してほしいです。 

 

市 長 あります。ただ、皆さんのご家庭のトイレが使えない状況の時には、

災害用のマンホールトイレも使えなくなっている可能性が高いで

す。さまざまなレベルの災害を想定して、マンホールトイレも有効

な対策の一つですが、仮設トイレの備蓄を増やすことなどと併せ

て、検討させていただきたいと思います。 

 

 


